

La falta de acuerdo de la OPEP sube el dólar hasta 17.25 pesos; Banxico subasta 400 mdd

Por [Redacción / Sin Embargo](#) diciembre 7, 2015 - 09:45h [1 Comentario](#)

Al menos media docena de economistas y analistas, entre los que destacaron expertos del banco de inversión BNP Paribas y de la unidad de análisis Moody's Analytics, coincidieron desde el viernes en que el alza en la tasa de interés de la Reserva Federal es prácticamente inminente. Sin embargo, la causa de las caídas de esta mañana provienen del desplome histórico del precio del petróleo.

Ciudad de México, 7 de diciembre (SinEmbargo/EFE).– El peso está recibiendo los golpes lanzados la semana pasada por la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed, por sus siglas en inglés) y la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). El valor del dólar bancario que cerró el viernes en 17.05 pesos subió 10 centavos al abrir este primer lunes de diciembre hasta los 17.15 pesos.

Posteriormente, a pesar de que el Banco de México (Banxico) subastó 51 millones de dólares con precio mínimo de los 200 ofrecidos a un tipo de cambio ponderado de 16.8426 pesos, el dólar subió a 17.20 pesos en ventanillas. Al mediodía terminó de vender los restantes 149 millones de dólares con precio mínimo con tipo de cambio ponderado de 16.9601 pesos.

A las 12 horas el dólar voló a los 17.25 pesos. El banco central mexicano asignó la subasta complementaria de 200 millones de dólares con precio mínimo con un tipo de cambio ponderado en 16.9297 pesos.

“Prevedemos que la volatilidad en los mercados permanezca hasta la reunión del 15 y 16 de la Reserva Federal, a pesar de los pocos indicadores económicos de la semana”, determinaron analistas de Banco Ve por Más (BX+).

Sin embargo, el debacle del precio del petróleo es el principal origen de este turbio inicio de la jornada, después de que el viernes la OPEP indicó que seguirán produciendo cerca de 31.5 millones de barriles diarios, por arriba de un límite preestablecido de 30 millones de barriles al día que dejó de ser respetado en 2014. Es decir, seguirá el origen de los bajos precios por la sobre producción petrolera.

El barril de Texas, de referencia en Estados Unidos, cayó un 3.40 por ciento y cotizó en Nueva York a 38.61 dólares, mientras que el crudo Brent, de referencia en Europa, cotizó por debajo de los 42 dólares por primera vez en más de seis años, ante la falta de acuerdo sobre producción en la OPEP.

El mercado continúa reaccionando al fracaso de la reunión del pasado viernes de la OPEP, que acabó sin acuerdo entre sus miembros sobre las cuotas de producción. También influye en la caída la imagen proyectada por de una organización dividida, lo que sugiere inestabilidad y debilidad a los inversores.

Los inversores también estaban pendientes de unas palabras del presidente de la Reserva Federal (Fed) de Atlanta, Dennis Lockhart, quien aseguró hoy que las condiciones son “satisfactorias” y los mercados están bien preparados para una subida de tasas de interés.

El Comité de Mercado Abierto de la Fed, encargado de la política monetaria del país, se reunirá el 15 y 16 de diciembre, y tras ello los mercados esperan que el banco central anuncie la primera subida de tasas desde la crisis financiera de 2008.

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con mínimos cambios negativos de 0.01 por ciento, equivalente a 5.47 por ciento menos respecto al nivel previo, siguiendo la dirección de Wall Street, ante la disminución de los precios del petróleo.

El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se colocó en 42 mil 988.76 unidades, reflejando la caída que presentan emisoras como Cemex, de 1.0 por ciento y de Grupo México, de 0.61 por ciento de decremento.

El mercado accionario local operó en línea con los índices de Estados Unidos, de los cuales el promedio industrial Dow Jones bajó 0.29 por ciento, el Nasdaq pierde 0.30 por ciento y el Standard and Poor's 500 retrocede 0.38 por ciento.

DESDE EL VIERNES SE PRESENTÍA

Analistas y economistas estimaron que tras el positivo informe del empleo en Estados Unidos durante noviembre, publicado la mañana del viernes, la Reserva Federal cuenta con toda la evidencia necesaria para aumentar la tasa de interés de referencia.

Según Banco Base, si el banco central de EU sube su tasa objetivo este mes, es probable que el tipo de cambio se coloque por arriba de 17.00 pesos por dólar temporalmente.

El alza del precio del dinero, que sería anunciada en la junta de la Fed programada para el próximo 15 y 16 de diciembre, modificaría por primera vez la tasa de interés de referencia, que desde finales de 2008 fue mantenida en un rango de 0.0 a 0.25 por ciento.

El reporte pasado del Departamento del Trabajo reveló que la economía de Estados Unidos generó en noviembre 211 mil nuevos empleos, lo que superó de hecho los pronósticos del mercado, con 11 mil puestos más de lo estimado.

El informe destacó además que el desempleo se mantuvo en noviembre en 5 por ciento, un porcentaje que refleja la normalización de una economía como la de Estados Unidos, luego de siete años de haberse constituido en el epicentro de la crisis financiera global.

Gad Levanon, director de investigación macroeconómica y del mercado laboral del organismo privado de análisis económico The Conference Board, explicó que “sólo un terrible informe de empleo hubiera podido prevenir que la Fed subiera la tasa de interés”.

En una declaración a *Notimex*, Levanon sostuvo que el informe del empleo confirma que el mercado laboral mantiene una sólida recuperación y que el alza en los niveles del salario muy probablemente se acelerará en 2016.

“Con tan sólido crecimiento del empleo, una segunda alza en la tasa de interés seguirá pronto”, pronosticó Levanon, quien añadió que incluso los incrementos de la Fed podrían ser “menos graduales” de lo que muchos esperaban.

El economista estimó además que para finales de 2016 la tasa de empleo será de 4.5 por ciento en Estados Unidos, lo que reflejaría una situación de “empleo pleno” para la economía estadounidense.

Un día antes de que EU publicara la creación de 211 mil nuevos empleos, la presidenta de la Fed, Janet Yellen, aseguró que la economía estadounidense está lista para el alza de tasas de interés, algo que sería un “testimonio” de la recuperación de Estados Unidos, aunque remarcó que el proceso del ajuste monetario será “gradual”.

En una comparecencia ante el Comité Económico Conjunto del Congreso de EU remarcó el progreso de la economía desde el estallido de la crisis financiera en 2008, especialmente en materia de empleo.

“El crecimiento económico es probable que sea suficiente en el próximo año o dos para mejorar aún más el mercado laboral (...) Estamos, a mi juicio, bastante cerca del pleno empleo”, dijo.

Asimismo, reiteró que esta mejoría en el empleo “ayuda a fortalecer” su confianza en “el retorno de la inflación a la meta objetivo del 2 por ciento”. Inflación y empleo, las claves del banco central para elevar el precio del dinero.

Al menos media docena de economistas y analistas, entre los que destacaron expertos del banco de inversión BNP Paribas y de la unidad de análisis Moody’s Analytics, coincidieron en que el alza en la tasa de interés de parte de la Fed es prácticamente inminente.

Mientras tanto, el 80 por ciento de los corredores de bolsa consultados por el Mercado de Intercambios Mercantiles de Chicago (CME), el mayor centro de compra y venta de derivados y futuros en el mundo, considera que la Fed aumentará la tasa interés en diciembre.

Ian Shepherdson, economista en jefe de la firma de análisis Pantheon Macroeconomics, aseveró que hay suficientes muestras de la solidez económica de Estados Unidos como para justificar al menos dos alzas de interés antes del final del primer trimestre de 2016.

“La segunda alza, pensamos, vendrá en marzo, en tanto que el desempleo continúe cayendo y las recuperaciones de salario aumenten”, declaró Shepherdson al diario *The Wall Street Journal*.